

Personnels de vie scolaire

Une rentrée déjà éreintante !

Une évolution du métier inquiétante.

Entre la mise en place du protocole sanitaire et le plan Vigipirate renforcé, les personnels de vie scolaire sont déjà au bord de la rupture et leurs missions réduites aux rondes de surveillance

Protocole sanitaire et Vigipirate « urgence attentat »

Depuis quelques temps déjà mais encore plus depuis la rentrée de novembre, les personnels de vie scolaire voient leur métier se modifier et leurs missions se transformer pour les éloigner des missions éducatives et pédagogiques.

La mise en place du protocole sanitaire inapplicable dans de nombreux établissements scolaires et qui s'applique « quand c'est possible » met à rude épreuve les personnels de vie scolaire. Leurs propositions d'organisation sont souvent rejetées et leur rôle est réduit à la simple exécution des consignes imposées par la direction.

De plus, suite à l'assassinat de notre collègue Samuel Paty et des attentats qui ont suivi, le gouver-

nement a élevé le plan Vigipirate au niveau « urgence attentat ». La mise en place des mesures pratiques dans les établissements scolaires repose essentiellement sur les personnels de vie scolaire.

Ainsi dans de nombreux établissements les vies scolaires sont régulièrement fermées, les assistants d'éducation et CPE assurant uniquement des rondes de surveillance à l'intérieur mais aussi sur les parvis des établissements pour éviter les regroupements. Aucun moyen supplémentaire n'a été mis en place

En modifiant leurs missions, les vies scolaires sont volontairement écartées du reste des équipes pédagogiques !



Réaffirmer les missions

Les services de Vie scolaire ne doivent être ni des laboratoires de la déréglementation ni des lieux de précarité mais bien un véritable enjeu au sein d'un service public de l'Éducation nationale fort. La Vie scolaire est un lieu d'écoute, d'accueil, de vie de l'établissement qui fonctionne en permanence et gère tout ce qui est en dehors du temps de classe. C'est dire si, dans le cadre d'une école émancipatrice, l'enjeu est d'importance !

Les CPE sont des membres à part entière de l'équipe pédagogique dans un rôle complémentaire à celui des enseignant-es. La CGT Educ'action refuse la dérive ministérielle qui tend à en faire des managers et à les intégrer aux équipes de direction. Les CPE ne sont pas les chef-fes du service de la Vie Scolaire mais sont responsables de l'organisation et de l'animation de l'équipe de vie scolaire.

Pour assurer toutes les missions, améliorer les conditions de travail immédiate des équipes un recrutement massif d'assistants d'éducation sous statuts et formés, de CPE est urgent.

Retrouvez toutes nos revendications : <http://cgteducmontpellier.reference-syndicale.fr/guides-syndicaux/>

Tous en grève le 10 novembre pour une vraie reconnaissance des missions des vies scolaires